

Note du directeur de publication

Le nouveau numéro de notre *Bulletin SSA/SAG* traite de thèmes nord-américains, et par là d'un domaine qui n'avait plus été traité depuis longtemps dans le cadre des activités de notre Société.

C'est pourquoi nous sommes très reconnaissants à Monsieur Peter Gerber, du Völkerkundemuseum de l'Université de Zurich, de s'être chargé du présent volume, malgré de lourdes charges professionnelles.

Il a pu en cela compter sur un groupe de jeunes ethnologues qui avaient participé à des séminaires sur l'Amérique du Nord donnés à Zurich.

Nous avons pu y associer trois auteurs qui se sont fait connaître par leurs travaux et publications dans le domaine des sociétés/cultures indiennes et esquimaudes, l'historien Robert Bieder, de l'Université d'Indiana (Bloomington), Yvon Csonka, archéologue de Neuchâtel, ainsi que Matthias Dietz-Lenssen, de Mayence, fin connaisseur des premiers contacts entre Indiens nord-américains et colons européens.

Nous remercions les auteurs pour leur contribution qui éclairent différents aspects des sociétés indiennes et inuit, non sans poser des questions sur les droits territoriaux et le droit à une propre identité de groupe.

Finalement nous aimerais aussi remercier, pour sa contribution, Monsieur Berthold Riese (Université de Bonn), spécialiste des Maya, qui traite d'exemples «légasthéniques» d'écriture dans le manuscrit maya de Madrid.

Der neue Band unseres *Bulletin SSA/SAG* behandelt nordamerikanische Themen und damit ein Gebiet, das im Rahmen der Tätigkeiten unserer Gesellschaft seit langem nicht mehr zur Sprache kam.

Wir sind darum sehr dankbar, dass Herr Dr. Peter Gerber, Völkerkundemuseum der Universität Zürich, den vorliegenden, Nordamerika gewidmeten Band trotz hoher beruflicher Belastung betreute.

Er konnte dabei auf eine Gruppe jüngerer Ethnologen zurückgreifen, die in Zürich an Nordamerika-Seminarien teilgenommen hatten.

Zuzätzlich konnten wir drei Autoren gewinnende durch ihre Arbeiten und Publikationen im Bereich indianischer und eskimoischer Gesellschaften/Kulturen bekannt geworden sind, nämlich der Historiker Robert Bieder, Indiana University (Bloomington), Yvon Csonka, Archäologe aus Neuchâtel, sowie Matthias Dietz-Lenssen, Mainz, ein guter Kenner der frühen Kontakte zwischen nordamerikanischen Indianern und europäischen Siedlern.

Den Autoren danken wir für ihre Beiträge, die verschiedene Aspekte indianischer Gesellschaften und der Inuit beleuchten, nicht zuletzt Fragen, die sich um Landrechte und um das Recht auf eine eigene korporelle Identität drehen.

Schliesslich möchten wir auch den Beitrag von Herrn Berthold Riese, Universität Bonn, einem Maya-Spezialisten, danken, der sich mit Beispielen «legasthenischer» Schreibweise in der Maya-Handschrift von Madrid Befasst.

